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募集人員が約18％増えてい
るため倍率は前年同期比で
0.19㌽も低下している。
　学科別にみると、特に普
通科の倍率が前年同期
1.24倍から0.89倍に低下し
ているのが目立つ。普通科
で前期選抜を実施する29校
のうち、志願者が募集人員を
上回ったのはわずか8校（前
年同期14校）にとどまった。
農業、工業、商業の3学科と
特色学科（理数科、各種探
究科、スポーツ・音楽・国際
関係学科など）は前年同期
より志願者数を伸ばしている。

長野工業・情報、
上田千曲・食物など高倍率

　学校別・学科別の前期・後
期志願予定数については、
県教育委員会のホームペー
ジに掲載されている。自分が
志願した高校はもちろん、気
になる高校についても必ず

高校入学志願者が
前年より620人減少

　調査は中３生らを対象に
10月上旬、公立高校の前期
選抜（自己推薦型入試）と後
期選抜（一般入試）について、

それぞれ第一志望を答える
形で実施した。後期では私
立高校、長野高専、県外高
校、未定を含める。
　高校入学志願者は全体で
１万6520人、前年同期に比
べ約620人減少している（表

1＝後期選抜の志願予定数
合計）。

公立全日制・前期、
倍率が大幅ダウン

　うち、公立全日制の前期
選抜には、志願者全体の

31％に当たる5104人（前年
同期5056人）が志願した。
募集人員（25年度の募集定
員が未決定のため本年度の
募集定員で算出）に対する
倍率は1.14倍。志願者数は
前年同期よりわずか増加し
たものの、新制度で前期の 〈2面に続く〉

■2面 アクティブせんぱい

　「政策甲子園」で全国優勝
した佐久長聖高２年生チー
ムの３人ほか

■3面 中学生に知ってほしいニュース 
　ノーベル平和賞、被団協に
■4・5面 高校ホットほっと便 
　100回の節目を迎え1万6000人の来客で
にぎわった長商デパートなど

■6面 長野県私立高校のページ
■7面 お仕事拝見!! 歯科衛生士
■８面 入試突破講座 いよいよ受験校選びへ

今春の公立高後期選抜で試験開始
を待つ受験生
（３月６日、長野西高で）

「情報アラカルト」「部カツ！ 班カツ！」は休みました。

チェックしてほしい。前期で
高倍率だった高校・学科を学
区別にピックアップした＝表
2。全県で最も倍率が高かっ
たのは第1通学区の長野工
業・情報工学の2.75倍、次
いで第２の上田千曲・食物栄
養2.71倍。以下、第１の市立
長野・総合2.46倍、第４の松
本県ケ丘・探究2.31倍、第3
の赤穂・商業2.23倍など。
また、前年同期より倍率が
0.3㌽以上アップしたのは、
第3通学区の飯田OIDE長
姫の3学科（機械、商、電子
機械）、第1の長野工業・情
報、第4の木曽青峰・森林環
境、第3の富士見・園芸と伊
那北・理数など13学科だっ
た＝表３。

※倍率は「志願予定数÷募集人員」 ※調査結果の公表時点で公立高校の2025年度募集定員が未決定のため、募集人員は24年度募集定員を使用して算出。前
年度も同様。私立全日制、長野高専の募集人員は今回、前年度とも確定数 ※県立定時制は、県立多部制・単位制を含む　　※志願予定数は、過年度卒業者を
含む

１万６５００人の志望動向
から自分を見つめよう
１万６５００人の志望動向
から自分を見つめよう

　県教育委員会はこのほど、2025年度高校入試について「高校入学志願者第
１回予定数調査（第１回志願予定調査）」の結果を公表した。公立高校が新制度
で実施する初の入試となるため、受験生の志望動向が注目された。調査結果か
ら約１万6500人の志願状況を検証する。中３生の皆さんは調査結果をどう受け
止めただろう。 （８面に関連記事）
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2025年度高校入学志願者 第１回予定数調査の概要〈表1〉

（県教育委員会の発表資料をもとに本紙作成）

前期選抜 前年度第1回調査

志願予定数
（人）

募集人員
（人）
1460 
568 
760 
576 
96 
532 
498 
4490 
338 

4828 

1298 
805 
953 
738 
142 
671 
497 
5104 
175 

5279 

0.89 
1.42 
1.25 
1.28 
1.48 
1.26 
1.00 
1.14 
0.52 

7260 
392 
520 
384 
64 
148 
422 
9190 
782 
3455 
200 

9070 
948 
1107 
829 
166 
477 
681 

13278 
359 
1879 
203 
472 
329 

16520 

1.24 
1.49 
1.34 
1.33 
1.99 
1.23 
1.34 
1.33 
0.58 

1397 
745 
883 
640 
159 
649 
583 
5056 
189 

5245 

1130 
500 
660 
480 
80 
528 
435 
3813 
326 

4139 

7750 
500 
660 
480 
80 
152 
525 

10147 
794 
3485 
200 

普通科
農業科
工業科
商業科
家庭科
特色学科
総合学科
小　計

県立定時制
私立全日制
長野高専
県外志願
志願未定
合　計

倍　率 志願予定数
（人） 志願予定数 志願予定数

募集人員
（人） 募集人員 倍　率

9464 
974 
1114 
769 
178 
529 
821 

13849 
351 
1892 
212 
470 
365 

17139 

志願予定数
前期選抜 後期選抜

後期選抜
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学校法人外語学園

松本第一高等学校

①昨年度は中学校長推薦入試で定員の
95％を充足。

　 （自己推薦入試は実施していません）

②昨年度は本校入学者のうち「本校第１
志望での入学」が、なんと95％。

③松本第一高校への「校風に憧れての入
学率」は、なんと９５％。

１2月３日（火）★学校見学会information

「あなたが憧れるあなた」になれる高校

松本第一高校 落ち着いた校風の良さが評判です。
落ち着いた校風に憧れて入学してくる生徒が実に多い。

お兄さんやお姉さんが入学したら、その弟さんや妹さんも入学したくなる高校。

落ち着いた校風に憧れて、受験・入学してきます。
学びのパターンが７種類もあるので、

みんな「自分の目標に合った科コース系統に」、
「自分の目標を持って」受験・入学してきます。（　　　　　　　　）
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アクティブせんぱいアクティブせんぱい

回調査は例年、高校・学科に
よる倍率の高低差が大きい
ものだ。それが第２回調査、
出願、出願変更と進むにつれ
て平準化する傾向がある。
　志望校にこだわっていくの
か、志望変更も考えるのか、
それは自分自身の問題であ
り調査結果によって決まるも
のでもない。これから願書提
出までのプロセスはとても重
要だ。次回の志願調査は、
12月中旬に実施し、来年1月
上旬に公表される予定。

公立各校の選抜内容を
再点検しておこう

　調査に先立って公立高校
の25年度「入学者選抜の学
校別実施内容」「前期選抜
の評価方法」が公表されて
いる。公立各校の募集要項
といえるもので、前期・後期
の募集割合や選抜方法に関
わることなど、新入試になる
ため様変わりしている。体験
入学などの機会に説明を聞
いているだろうが、志望校に
ついては改めて目を通したい。
前年度と照らしてみるとより
入試への理解が深まるだろう。
　本紙のチェックで注意した
い高校は、市立長野、上田染
谷丘・国際教養、岡谷工業、赤
穂・商業、下伊那農業などだ。

　今年のノーベル平和賞
を日本被団協が受賞するこ

とに決まりましたね。大きなニュース
になったから、「知ってほしいニュー
ス」ではなかったかしら。

　ノーベル賞受賞のニュー
スは知っていますが、日本被

団協という団
体はよく知りま
せんでした。

　私も教わったことはある
と思いますが、「ヒダン

キョー」と聞いてもピンときませんで
した。どういう団体なんですか。

　各都道府県に被爆者で
つくる団体があって、そうし

た団体が加盟している全国組織で
すね。
　今回の授賞理由にもなった、核兵
器の使用や拡散に反対し、68年に
わたって被爆者としての証言を世界
に発信し続けるなど地道な活動を
行ってきた団体です。「ヒバクシャ」
は今や世界に通じる言葉になってい

ますよ。

　自分たちのような被爆
者が二度と現れないよう

訴えてこられたことには、本当に
頭が下がります。説得力がありま
すよね。

　ノーベル賞委員会は、
80年間、戦争で核兵器

が使われていないという事実に
貢献しているとも言っています。

　世界のあちこちで戦争
が起きているけど、これか

らも核兵器が絶対に使われること
がないよう私も願いたいです。

チェックしてほしい。前期で
高倍率だった高校・学科を学
区別にピックアップした＝表
2。全県で最も倍率が高かっ
たのは第1通学区の長野工
業・情報工学の2.75倍、次
いで第２の上田千曲・食物栄
養2.71倍。以下、第１の市立
長野・総合2.46倍、第４の松
本県ケ丘・探究2.31倍、第3

の赤穂・商業2.23倍など。
　また、前年同期より倍率が
0.3㌽以上アップしたのは、
第3通学区の飯田OIDE長
姫の3学科（機械、商、電子
機械）、第1の長野工業・情
報、第4の木曽青峰・森林環
境、第3の富士見・園芸と伊
那北・理数など13学科だっ
た＝表３。

後期のみ実施の26校、
倍率は前年並み

　表1に戻って、志願者1万
6520人の内訳（後期選抜の
志願予定数欄）をみる。公立
全日制に1万3278人（全体
に占める割合＝志願割合
80％）、県立定時制359人
（同2％）、私立全日制1879

人（同11％）、長野高専203
人（同1％）などとなっている。
　現時点で受験生の志望
傾向を反映する志願割合で
みると、公立全日制が前年
同期より１㌽ダウンしたのが
目を引く一方、私立全日制や
県立定時制、県外志願がや
やアップしている。公立全日
制の学科別では、総合学科、
特色学科、普通科の割合低
下が顕著だ。
　そんな中で、前期選抜を
実施しない普通科26校の平
均倍率は1.27倍で、ほぼ前
年同期並みの結果となって
いる＝表4。倍率が最も高
かったのは松本蟻ケ崎の
1.84倍。以下、松本県ケ丘
1.68倍、長野吉田1.64倍、
上田染谷丘1.57倍、長野
1.40倍、長野西と岩村田が
各1.38倍、屋代と松本深志
が各1.28倍と続く。また、昨
年同期に比べ木曽青峰、野
沢南、屋代、上田染谷丘など
の倍率アップが目立っている。

願書提出までの
プロセスを大事にしたい

　皆さんは、志望校の高倍
率に驚いたかもしれないし、
思ったほどの志望者数でなく
胸をなで下ろしている人もい
るかもしれない。８面「入試突
破講座」にもあるように、第１

　2024年のノーベル平和賞を日本原水爆被害
者団体協議会（被団協）に―。ノルウェーのノー
ベル賞委員会がこのほど発表した。核兵器のな
い世界の実現に向けた努力を評価し、「核兵器
が二度と使われてはならないことを証言を通じ
て示した」などが授賞の理由だ。

ノーベル平和賞、
被団協に

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

【信濃毎日新聞 ２０２4年10月12日付朝刊より】

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

結衣さん
生徒会でも
活躍する中
学2年生

茜先生
英語の先生
で吹奏楽部
の顧問

ゆいあかね

颯太君
サッカー部
で活躍した
中学3年生

そうた

　9月に東京で開催された「全国商業高校英語スピーチコンテスト」のスピーチの
部で準優勝できました。昨年、この大会で優勝した同じ学校の林原イザベラ桜さ
ん（昨年10月号の本欄に登場）は友人で、「きっと入賞すると思っていた」と言っ
てもらえてうれしかったです。
　私はブラジル人ですが日本食が大好き。でも家の食卓に
和食は出てきません。そんな私に、英語の先生がある和食
の作り方を教えてくれました。その体験から「めんつゆ」を使
えば多くの日本料理が作れることが分かりました。そんなさ
まざまな「気付き」を私なりの言葉で伝えました。
　卒業後はオーストラリア留学を予定。異文化に触れ自分の
視野を広げたいと考えています。将来については、自分は何
がしたいのか、探していきたいと思っています。

　７月に神奈川県で開催された「アジアジャンプロープ選手権大会」のシングル
ロープ個人男子３重跳び競技で優勝することができました。3重跳びを連続で何回
跳べるかを競うもので、僕の記録は日本新の509回でした。やり切った感があり優

勝が分かった時はうれしかったです。
　小学校がなわとびの盛んな学校で、入学すると全員にな
わとびのロープが渡されます。毎年なわとび大会が開かれ
るなど、人気のスポーツでした。初めて３重跳びができたの
が小２で、この時の成長の実感や達成感は忘れられません。
　練習は自宅の庭で毎日1、２時間、縄を跳びます。ほかに
ジャンプ力や手首の強化トレーニングもしますね。目標は、８
重跳びができることと、来夏に開催される世界大会に出場す
ることです。将来は、スポーツ競技としてのなわとびをもっと
世界に広めたいです。

全国商業高校英語スピーチコンテストで準優勝した
根本 あゆみさん（穂高商業高校3年／安曇野市・穂高西中出身）

技能五輪全国大会に出場する県勢唯一の高校生
小林 充輝さん（松本工業高校電子工業科３年／北安曇郡池田町・高瀬中出身）

卒業後は海外留学して視野を広げたい

ジャンプロープ（なわとび）のアジア選手権で優勝した
西嶋 岳琉さん（松本蟻ケ崎高校２年／安曇野市・豊科北中出身）

小学校の全校スポーツだったのがベースです

政策甲子園で全国優勝した佐久長聖高の２年生チーム
関 綾乃さん（佐久市・佐久長聖中出身）、藤巻 瑛美さん（同・同）、
鈴木 アラーラさん（埼玉・幸手市立西中出身出身）＝写真右から

私たちが立案した政策を首相に進言したい

　今月、愛知県で開かれる23歳以下の技能者を対象にした「技能五輪全国大会」の
電子機器組立て職種（競技）に出場します。県内から出場する39人中、高校生は一
人だけですが、授業や部活で身に付けた技術を生かし優勝目指します。

　出場する職種は、スマホやテレビといった電子機器の組立
てや修理に必要な技能を競う３日間の競技です。小さい頃か
らプラモデル作りや電池を使った工作などが大好きで、中学
生になった時にはずっとものづくりをやっていきたいと思っ
ていました。志望校も迷わずこの高校でしたね。
　卒業後は、自動車メーカーへの就職が内定しています。社
会人になっても技能五輪に挑戦し続け、4年後に日本で開催
する技能五輪国際大会には絶対に出場したいですね。夢は、
子どもの頃のプラモ作りの延長線で、電子回路の知識も生
かした何かすごいものを作ることです。

　全国の高校生が立案を競う「政策甲子園」（日本青年会議所主催）のテーマ（子育
て政策）部門で、最優秀賞を受賞しました。私たちの政策が評価されてうれしいです。
　政策は、子どもの幸せという視点から考えました。事情があって子どもを育てら
れない親がたくさんいる一方で養親が不足している現状があり、各県に「サポート
センター」を設置し地域で養子縁組を支える仕組みづくりを提案しました。
　初めてチームを組んだ3人だったのでプレゼン
で息を合わせるのが大変でした。最優秀賞チーム
は首相に会える予定なので、ぜひ話を聞いてもら
いたいです。将来の目標は「目当ての医学部に進
学し産婦人科医に」（関）、「法学を学び国際平和に
貢献したい」（藤巻）、「海外進出できるような企業
家目指す」（鈴木）とそれぞれです。

趣味で何かすごいものを作ってみたい
たける

前年
倍率倍率順位

通
学
区 学校名・学科
飯田ОIDE長姫・機械
飯田ОIDE長姫・商
飯田ОIDE長姫・電子機械
長野工業・情報工学
木曽青峰・森林環境
富士見・園芸
伊那北・理数
長野工業・電気電子工学
白馬・国際観光
須坂創成・農業
阿智・普通
南安曇農業・生物工学
木曽青峰・理数

1
2
3
4
5

6

8
9

10

11

1.63 
1.81 
1.88 
2.75 
1.25 
1.04 
1.58 
1.08 
0.67 
1.69 
1.16 
1.96 
0.73 

0.70 
1.00 
1.10 
2.10 
0.80 
0.60 
1.14 
0.70 
0.33 
1.38 
0.84 
1.65 
0.43 

【前期選抜】倍率が0.3㌽以上アップした高校・学科〈表3〉

前年
倍率倍率学校名

須　　坂
長野吉田
長　　野
長 野 西
篠 ノ 井
屋　　代
上　　田
上田染谷丘
上 田 東
岩 村 田
野 沢 北
野 沢 南
諏訪清陵
諏訪二葉
岡 谷 南
伊 那 北
伊那弥生ヶ丘
赤　　穂
飯　　田
飯田風越
木曽青峰
松本県ケ丘
松本美須々ケ丘
松本深志
松本蟻ケ崎
豊　　科
　　　計

1

2

3

4

0.94 
1.64 
1.40 
1.38 
1.03 
1.28 
1.26 
1.57 
1.06 
1.38 
1.13 
1.03 
1.11 
1.16 
0.89 
1.25 
1.09 
1.32 
1.23 
1.23 
1.13 
1.68 
1.27 
1.28 
1.84 
1.04 
1.27 

226 
393 
393 
276 
246 
306 
402 
376 
296 
276 
198 
165 
266 
279 
178 
249 
217 
158 
246 
197 
45 
403 
355 
408 
515 
208 
7277 

0.81 
1.70 
1.46 
1.86 
1.08 
1.05 
1.36 
1.36 
1.20 
1.49 
1.24 
0.68 
1.13 
1.12 
1.08 
1.21 
1.30 
1.37 
1.24 
1.14 
0.55 
1.73 
1.24 
1.35 
1.71 
1.00 
1.28 

【後期選抜】前期選抜を実施しない
普通科26校の倍率〈表4〉

志願予定数
(人)

通学
区

志願予定数
(人)

通学
区 倍率学校名・学科

長野工業・情報工学
市立長野・総合
長野東・普通
上田千曲・食物栄養
上田染谷丘・国際教養
上田千曲・建築
赤穂・商業
上伊那農業・農業
下伊那農業・地域資源
松本県ケ丘・探究
南安曇農業・生物工学
南安曇農業・グリーンサイエンス

1
2
3
1
2
3
1
2
3
1
2
3

3
3
3
1
4
3
3
1
4
1
3
4
4

2.75 
2.46 
2.18 
2.71 
1.91 
1.83 
2.23 
2.20 
2.17 
2.31 
1.96 
1.63 

66 
123 
131 
65 
61 
44 
107 
211 
52 
148 
47 
39 

【前期選抜】高倍率の高校・学科 学区別ベスト3〈表2〉

1

2

3

4
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アクティブせんぱいアクティブせんぱい

回調査は例年、高校・学科に
よる倍率の高低差が大きい
ものだ。それが第２回調査、
出願、出願変更と進むにつれ
て平準化する傾向がある。
　志望校にこだわっていくの
か、志望変更も考えるのか、
それは自分自身の問題であ
り調査結果によって決まるも
のでもない。これから願書提
出までのプロセスはとても重
要だ。次回の志願調査は、
12月中旬に実施し、来年1月
上旬に公表される予定。

公立各校の選抜内容を
再点検しておこう

　調査に先立って公立高校
の25年度「入学者選抜の学
校別実施内容」「前期選抜
の評価方法」が公表されて
いる。公立各校の募集要項
といえるもので、前期・後期
の募集割合や選抜方法に関
わることなど、新入試になる
ため様変わりしている。体験
入学などの機会に説明を聞
いているだろうが、志望校に
ついては改めて目を通したい。
前年度と照らしてみるとより
入試への理解が深まるだろう。
　本紙のチェックで注意した
い高校は、市立長野、上田染
谷丘・国際教養、岡谷工業、赤
穂・商業、下伊那農業などだ。

　今年のノーベル平和賞
を日本被団協が受賞するこ

とに決まりましたね。大きなニュース
になったから、「知ってほしいニュー
ス」ではなかったかしら。

　ノーベル賞受賞のニュー
スは知っていますが、日本被

団協という団
体はよく知りま
せんでした。

　私も教わったことはある
と思いますが、「ヒダン

キョー」と聞いてもピンときませんで
した。どういう団体なんですか。

　各都道府県に被爆者で
つくる団体があって、そうし

た団体が加盟している全国組織で
すね。
　今回の授賞理由にもなった、核兵
器の使用や拡散に反対し、68年に
わたって被爆者としての証言を世界
に発信し続けるなど地道な活動を
行ってきた団体です。「ヒバクシャ」
は今や世界に通じる言葉になってい

ますよ。

　自分たちのような被爆
者が二度と現れないよう

訴えてこられたことには、本当に
頭が下がります。説得力がありま
すよね。

　ノーベル賞委員会は、
80年間、戦争で核兵器

が使われていないという事実に
貢献しているとも言っています。

　世界のあちこちで戦争
が起きているけど、これか

らも核兵器が絶対に使われること
がないよう私も願いたいです。

チェックしてほしい。前期で
高倍率だった高校・学科を学
区別にピックアップした＝表
2。全県で最も倍率が高かっ
たのは第1通学区の長野工
業・情報工学の2.75倍、次
いで第２の上田千曲・食物栄
養2.71倍。以下、第１の市立
長野・総合2.46倍、第４の松
本県ケ丘・探究2.31倍、第3

の赤穂・商業2.23倍など。
　また、前年同期より倍率が
0.3㌽以上アップしたのは、
第3通学区の飯田OIDE長
姫の3学科（機械、商、電子
機械）、第1の長野工業・情
報、第4の木曽青峰・森林環
境、第3の富士見・園芸と伊
那北・理数など13学科だっ
た＝表３。

後期のみ実施の26校、
倍率は前年並み

　表1に戻って、志願者1万
6520人の内訳（後期選抜の
志願予定数欄）をみる。公立
全日制に1万3278人（全体
に占める割合＝志願割合
80％）、県立定時制359人
（同2％）、私立全日制1879

人（同11％）、長野高専203
人（同1％）などとなっている。
　現時点で受験生の志望
傾向を反映する志願割合で
みると、公立全日制が前年
同期より１㌽ダウンしたのが
目を引く一方、私立全日制や
県立定時制、県外志願がや
やアップしている。公立全日
制の学科別では、総合学科、
特色学科、普通科の割合低
下が顕著だ。
　そんな中で、前期選抜を
実施しない普通科26校の平
均倍率は1.27倍で、ほぼ前
年同期並みの結果となって
いる＝表4。倍率が最も高
かったのは松本蟻ケ崎の
1.84倍。以下、松本県ケ丘
1.68倍、長野吉田1.64倍、
上田染谷丘1.57倍、長野
1.40倍、長野西と岩村田が
各1.38倍、屋代と松本深志
が各1.28倍と続く。また、昨
年同期に比べ木曽青峰、野
沢南、屋代、上田染谷丘など
の倍率アップが目立っている。

願書提出までの
プロセスを大事にしたい

　皆さんは、志望校の高倍
率に驚いたかもしれないし、
思ったほどの志望者数でなく
胸をなで下ろしている人もい
るかもしれない。８面「入試突
破講座」にもあるように、第１

　2024年のノーベル平和賞を日本原水爆被害
者団体協議会（被団協）に―。ノルウェーのノー
ベル賞委員会がこのほど発表した。核兵器のな
い世界の実現に向けた努力を評価し、「核兵器
が二度と使われてはならないことを証言を通じ
て示した」などが授賞の理由だ。

ノーベル平和賞、
被団協に

中学生に
知ってほしい
ニュース

中学生に
知ってほしい
ニュース

【信濃毎日新聞 ２０２4年10月12日付朝刊より】

「中学生に知ってほしいニュース」
は、先生と生徒の問答形式で最近
のニュースを分かりやすく伝えま
す。今回の先生と生徒は次の３人。

結衣さん
生徒会でも
活躍する中
学2年生

茜先生
英語の先生
で吹奏楽部
の顧問

ゆいあかね

颯太君
サッカー部
で活躍した
中学3年生

そうた

　9月に東京で開催された「全国商業高校英語スピーチコンテスト」のスピーチの
部で準優勝できました。昨年、この大会で優勝した同じ学校の林原イザベラ桜さ
ん（昨年10月号の本欄に登場）は友人で、「きっと入賞すると思っていた」と言っ
てもらえてうれしかったです。
　私はブラジル人ですが日本食が大好き。でも家の食卓に
和食は出てきません。そんな私に、英語の先生がある和食
の作り方を教えてくれました。その体験から「めんつゆ」を使
えば多くの日本料理が作れることが分かりました。そんなさ
まざまな「気付き」を私なりの言葉で伝えました。
　卒業後はオーストラリア留学を予定。異文化に触れ自分の
視野を広げたいと考えています。将来については、自分は何
がしたいのか、探していきたいと思っています。

　７月に神奈川県で開催された「アジアジャンプロープ選手権大会」のシングル
ロープ個人男子３重跳び競技で優勝することができました。3重跳びを連続で何回
跳べるかを競うもので、僕の記録は日本新の509回でした。やり切った感があり優

勝が分かった時はうれしかったです。
　小学校がなわとびの盛んな学校で、入学すると全員にな
わとびのロープが渡されます。毎年なわとび大会が開かれ
るなど、人気のスポーツでした。初めて３重跳びができたの
が小２で、この時の成長の実感や達成感は忘れられません。
　練習は自宅の庭で毎日1、２時間、縄を跳びます。ほかに
ジャンプ力や手首の強化トレーニングもしますね。目標は、８
重跳びができることと、来夏に開催される世界大会に出場す
ることです。将来は、スポーツ競技としてのなわとびをもっと
世界に広めたいです。

全国商業高校英語スピーチコンテストで準優勝した
根本 あゆみさん（穂高商業高校3年／安曇野市・穂高西中出身）

技能五輪全国大会に出場する県勢唯一の高校生
小林 充輝さん（松本工業高校電子工業科３年／北安曇郡池田町・高瀬中出身）

卒業後は海外留学して視野を広げたい

ジャンプロープ（なわとび）のアジア選手権で優勝した
西嶋 岳琉さん（松本蟻ケ崎高校２年／安曇野市・豊科北中出身）

小学校の全校スポーツだったのがベースです

政策甲子園で全国優勝した佐久長聖高の２年生チーム
関 綾乃さん（佐久市・佐久長聖中出身）、藤巻 瑛美さん（同・同）、
鈴木 アラーラさん（埼玉・幸手市立西中出身出身）＝写真右から

私たちが立案した政策を首相に進言したい

　今月、愛知県で開かれる23歳以下の技能者を対象にした「技能五輪全国大会」の
電子機器組立て職種（競技）に出場します。県内から出場する39人中、高校生は一
人だけですが、授業や部活で身に付けた技術を生かし優勝目指します。

　出場する職種は、スマホやテレビといった電子機器の組立
てや修理に必要な技能を競う３日間の競技です。小さい頃か
らプラモデル作りや電池を使った工作などが大好きで、中学
生になった時にはずっとものづくりをやっていきたいと思っ
ていました。志望校も迷わずこの高校でしたね。
　卒業後は、自動車メーカーへの就職が内定しています。社
会人になっても技能五輪に挑戦し続け、4年後に日本で開催
する技能五輪国際大会には絶対に出場したいですね。夢は、
子どもの頃のプラモ作りの延長線で、電子回路の知識も生
かした何かすごいものを作ることです。

　全国の高校生が立案を競う「政策甲子園」（日本青年会議所主催）のテーマ（子育
て政策）部門で、最優秀賞を受賞しました。私たちの政策が評価されてうれしいです。
　政策は、子どもの幸せという視点から考えました。事情があって子どもを育てら
れない親がたくさんいる一方で養親が不足している現状があり、各県に「サポート
センター」を設置し地域で養子縁組を支える仕組みづくりを提案しました。
　初めてチームを組んだ3人だったのでプレゼン
で息を合わせるのが大変でした。最優秀賞チーム
は首相に会える予定なので、ぜひ話を聞いてもら
いたいです。将来の目標は「目当ての医学部に進
学し産婦人科医に」（関）、「法学を学び国際平和に
貢献したい」（藤巻）、「海外進出できるような企業
家目指す」（鈴木）とそれぞれです。

趣味で何かすごいものを作ってみたい
たける

前年
倍率倍率順位

通
学
区 学校名・学科
飯田ОIDE長姫・機械
飯田ОIDE長姫・商
飯田ОIDE長姫・電子機械
長野工業・情報工学
木曽青峰・森林環境
富士見・園芸
伊那北・理数
長野工業・電気電子工学
白馬・国際観光
須坂創成・農業
阿智・普通
南安曇農業・生物工学
木曽青峰・理数

1
2
3
4
5

6

8
9

10

11

1.63 
1.81 
1.88 
2.75 
1.25 
1.04 
1.58 
1.08 
0.67 
1.69 
1.16 
1.96 
0.73 

0.70 
1.00 
1.10 
2.10 
0.80 
0.60 
1.14 
0.70 
0.33 
1.38 
0.84 
1.65 
0.43 

【前期選抜】倍率が0.3㌽以上アップした高校・学科〈表3〉

前年
倍率倍率学校名

須　　坂
長野吉田
長　　野
長 野 西
篠 ノ 井
屋　　代
上　　田
上田染谷丘
上 田 東
岩 村 田
野 沢 北
野 沢 南
諏訪清陵
諏訪二葉
岡 谷 南
伊 那 北
伊那弥生ヶ丘
赤　　穂
飯　　田
飯田風越
木曽青峰
松本県ケ丘
松本美須々ケ丘
松本深志
松本蟻ケ崎
豊　　科
　　　計

1

2

3

4

0.94 
1.64 
1.40 
1.38 
1.03 
1.28 
1.26 
1.57 
1.06 
1.38 
1.13 
1.03 
1.11 
1.16 
0.89 
1.25 
1.09 
1.32 
1.23 
1.23 
1.13 
1.68 
1.27 
1.28 
1.84 
1.04 
1.27 

226 
393 
393 
276 
246 
306 
402 
376 
296 
276 
198 
165 
266 
279 
178 
249 
217 
158 
246 
197 
45 
403 
355 
408 
515 
208 
7277 

0.81 
1.70 
1.46 
1.86 
1.08 
1.05 
1.36 
1.36 
1.20 
1.49 
1.24 
0.68 
1.13 
1.12 
1.08 
1.21 
1.30 
1.37 
1.24 
1.14 
0.55 
1.73 
1.24 
1.35 
1.71 
1.00 
1.28 

【後期選抜】前期選抜を実施しない
普通科26校の倍率〈表4〉

志願予定数
(人)

通学
区

志願予定数
(人)

通学
区 倍率学校名・学科

長野工業・情報工学
市立長野・総合
長野東・普通
上田千曲・食物栄養
上田染谷丘・国際教養
上田千曲・建築
赤穂・商業
上伊那農業・農業
下伊那農業・地域資源
松本県ケ丘・探究
南安曇農業・生物工学
南安曇農業・グリーンサイエンス

1
2
3
1
2
3
1
2
3
1
2
3

3
3
3
1
4
3
3
1
4
1
3
4
4

2.75 
2.46 
2.18 
2.71 
1.91 
1.83 
2.23 
2.20 
2.17 
2.31 
1.96 
1.63 

66 
123 
131 
65 
61 
44 
107 
211 
52 
148 
47 
39 

【前期選抜】高倍率の高校・学科 学区別ベスト3〈表2〉

1

2

3

4
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入試説明会

東京大学・京都大学
北海道大学・東北大学
名古屋大学・大阪大学
東京工業大学
医学部医学科
　　　（うち信州大学 13名）
早慶上理ICU・GＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学ほか海外大学

東京大学・京都大学
北海道大学・東北大学
名古屋大学・大阪大学
東京工業大学
医学部医学科
　　　（うち信州大学 13名）
早慶上理ICU・GＭＡＲＣＨ
エジンバラ大学ほか海外大学

23名
105名105名

287名
29名

際立つ大学合格実績（2020-24年度入学、5年間） 部活動などの目覚しい活躍（本年度・11月1日現在で一部紹介）

申込フォームから事前申し込みを▶

●文部科学省「トビタテ！留学JAPAN」に本校から県内最
多の10名採用 ●「政策甲子園」で本校チームが全国の頂点
●駅伝部［インターハイ］男子3000㍍障害優勝はじめ3
種目で表彰台［国スポ］少年男子A5000㍍優勝［県高校
駅伝］男子優勝（27連覇）●女子サッカー部［全国高校
女子サッカー選手権県大会］優勝（５連覇）、本校から初
のWEリーガー2人誕生 ●女子野球部［全国高校女子
硬式野球大会］選抜大会・選手権大会ともにベスト８●柔
道部［インターハイ］女子52㌔級準優勝ほか男女３名入
賞［全日本ジュニア］女子52㌔級優勝［世界ジュニア］女
子52㌔級準優勝 など

2025年度入試の概要2025年度入試の概要
試験区分

推薦入試 専願のみ
40名

100名

30名

30名

1／8㊌～1／10㊎
（Web出願 11／30㊏～1／8㊌）

1／15㊌ 1／16㊍

2／4㊋

1／15㊌

佐久長聖高等学校

佐久長聖高等学校

佐久長聖高等学校
上田予備学校（上田市）
長野県高校教育会館（長野市）
松本商工会議所（松本市）

国語・数学・英語
（英語リスニングなし）

国語・数学・英語
（英語リスニングなし）

国語・数学・社会
理科・英語

（英語リスニングあり）
1／30㊍

1／13㊊㊗

1／20㊊～1／23㊍
（Web出願 12／7㊏～1／21㊋）

12／20㊎～1／7㊋
（Web出願 11／23㊏～1／5㊐）

併願可

併願可

一般入試

帰国生入試

Ⅰ類

Ⅰ類、Ⅱ類

Ⅰ類、Ⅱ類

Ⅱ類

専願・併願 出願期間 入試日 試験科目 試験会場 合格発表募集類 募集人員

＼申込フォーム／ ＼ホームページ／

11月16日土 10：00～11：00 12月7日土 10：00～11：00第2回第１回

◆会場／佐久長聖高等学校　◆内容／在校生体験談、入試説明など
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　高校生が英語による討論を
通して説得力などを競う「県高
校生英語ディベート大会」（県
教育委員会など主催）がこのほ
ど、須坂市の須坂高校で開か
れた。県内13高校の
英語系クラブから参
加した24チームが熱
い論戦を繰り広げた。
　英語ディベートは、
事前に発表されている論題に
対して1チーム4人で構成した2
チームが肯定側と否定側に分
かれ、約40分間英語で討論し、
審判が勝敗を決める。
　本年度の論題は、「日本政府
は、原子力発電所を全て廃止す
べきである。是か非か」。大会
では試合ごとに肯定側と否定
側が替わるため、各チームは両
方の立場から入念に準備を進

めてきた。
　この日の大会では、廃止を肯
定する側は、放射線漏れ事故
の完全防止、「核のごみ」の処
理、原発建設や稼働のコストな

ど。否定側は、電気代の高騰対
策、脱炭素化への貢献、原発に
よる地域活性化などを論点に
主張を展開した。
　決勝は、肯定側に立った長
野高校（長野市）のDonald 
Triumphチームが、否定側の
伊那北高校（伊那市）Artemis
チームを制した。ともに2年生
で構成するチームは、来月、岡
山県で開催される全国大会に

　伊那北高校理数科の1年生
40人がこのほど、7月から探究
授業で取り組んできた細菌に
関する研究発表会を信州大学
農学部（上伊那郡南箕輪村）
で開いた。８班に分か
れ、各班が研究成果
をまとめたポスターを
使って発表。生徒たち
のほか、信大の教員
や学生ら約30人が聞き、活発
な質疑や意見交換を行った。
　発表会は同校が進める大学
連携の一環で、3年前から行っ
ている。細菌の探究は、事前
学習として６月、同学部の伊原
正喜准教授から大腸菌をシャ
ーレの中で培養する実験方法
などを学んでスタート。班ごと
に大腸菌などの培養実験を通
して解明したいテーマを決め、

研究を進めてきた。
　各班のテーマは「湯船の細
菌の残留量」「消臭・芳香剤に
除菌効果はあるか？」「乳酸菌
による殺菌効果」「３秒ルール

は本当か？」「細菌が死滅する
温度・塩素量の関係」など。発
表は前半と後半に分け、4班ず
つがポスターの前で数回行っ
た。
　井口麗亜さん、平出晄士郎
さん、森谷優介さん、桃澤佑
輔さん、北澤嘉一さんの班は、
スマホの保護ケースに付着す
る大腸菌の研究を発表した。
５人が無菌状態のケースを着

　100回の節目を迎えた長野
商業高校の全校生徒による実
習販売「長商デパート」がこの
ほど同校で開催され、3日間
で1万6000人を超える来客で
にぎわった。今年は
「100年間の感謝を
込めて…」をコンセプ
トに、原料を吟味した
記念商品「オリジナル
七味缶」や、初めて生徒だけ
で仕込みや調理まで行った
「長商亭」のラーメンなど、入
念に準備した商品の評判も
上々だったという。
　長商デパートは、仕入れから
販売までを生徒の手で行って
いる同校の伝統行事。全校生
徒約600人が取締役（20人）
や社員を務める模擬株式会社
で運営する。1916年に「全国

名産品実習販売」を行ったの
が始まりで、地域の恒例行事
として楽しみにしている人も多
い。
　教室や中庭などを利用して

農産物や家庭用品など20種ほ
どの売り場を設置。鮮魚売り
場やラーメンなどの飲食店、焼
き芋やイカ焼きなどの屋台、ス
ーパーの形式で食料品や日用
品、物産品などの売り場が並
ぶ体育館内のレジなどには終
始、来客の長い列ができてい
た。被災地・石川県能登の商品
などを扱った「能登フェア」コー
ナーもあった。各売り場には

「いらっしゃいませ」と活気に
満ちた生徒の声が響いた。
　「オリジナル七味」は、100
回記念商品の目玉にと市内の
老舗七味唐辛子メーカーと共

同で開発した。長商デ
パート社長の宮尾京
華さん（3年）らが何
度もメーカーに足を運
び、原料の調合を変

えながら辛みを抑えた好みの
風味の商品を完成させた。缶
のデザインにもこだわった。
　来客数は昨年を約26％上回
り、3日間を終えほっとした、と
話す社長の宮尾さんは、「これ
で100回という区切りがついた
ので、101回からは新たな気持
ちで新しいことにチャレンジし
ていってもらいたいです」と後
輩たちに期待した。

「
原
発
、廃
止
す
べ
き
か
」

　
チ
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が
英
語
で
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い
論
戦

県内13校が参加した県高校生英語ディベート大会

信
大
農
学
部
で
探
究
発
表
会
開
き

学
生
ら
と
意
見
交
換

伊那北高校（伊那市）理数科の１年生

出場する。3位には諏訪清陵高
校（諏訪市）のチームと、長野
高の別のチームが入った。
　優勝チームのリーダー、長
野高の長澤佑樹さんは「今回

のテーマは肯定、否定
どちらから考えるのも
難しかったです。班
（部）としての目標が
全国制覇なので、これ

から不備な点を強化して全国
大会に臨みます」と意気込ん
だ。
　今回の参加高校は、須坂、
長野、諏訪清陵、伊那北のほ
か、飯山（飯山市）、長野西
（長野市）、屋代（千曲市）、
上田、上田染谷丘（以上、上田
市）、伊那弥生ヶ丘（伊那市）、
飯田（飯田市）、松本県ケ丘、
松本深志（以上、松本市）。

決勝戦で議論を交わす長野高チーム（奥）と伊那北高チームポスター発表で聴衆の質問に答える伊那北・理数科の1年生（中央） 来客が絶えず終始、活気があった農産物の売り場

１
０
０
回
目
の
長
商
デ
パ
ー
ト
、

１
万
６
千
人
超
の
に
ぎ
わ
い

長野商業高校（長野市）

けたスマホを１日６時間と決め
て５日間使用。毎日、ケース表
面から採取したサンプルを２日
間培養し、増殖して見えるよう
になった大腸菌のかたまり（コ

ロニー）の数を調べた。
その結果、3日目から
コロニー数が急速に
増加したという。5人
がそれぞれ異なった

素材のケースを着けてスマホ
を3日間使用した実験では、素
材によって大腸菌の増殖度合
いに差があることも分かったと
した。
　グループの平出さんは「自分
たちでテーマを決め、自主的に
行う学びは初めてで楽しかっ
た。一番興味を持っている地
学に関する探究も行ってみた
いです」と話した。

長野高と伊那北高の
チームが全国大会へ

スマホケースに付着する
大腸菌研究も

伝統の実習販売
新たな気持ちでチャレンジを

ドナルド
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　90％以上が紹介入会の塾　90％以上が紹介入会の塾
満足度No.1を目指します！満足度No.1を目指します！ ※15年連続・令和5年は97％が

　塾生からの紹介入会でした

※消費税等すべての必要費用を含みます

0120-55-3759
ゴ ー ゴ ー ミ ナ ゴ ウ カ ク■お申し込み・お問い合わせは

◎小1～4
　6,900円

◎小5・6
　8,700円

◎中1・2
　9,200円

◎高1
 11,900円

冬休みお試しプラン

超早トク！¥3,000

全学年対応／教科・受講日 設定自由

●「最初は不安なので、友達や兄弟と受けてみたい」などの要望もOK
●冬期講習でお試しプランを受講してみて、頑張れそうだなと思ったら、
　３学期以降継続して受講することもできます

▶
さ
ら
に

割
引 入会金¥5,000割引

12/2月までに申し込むと その後の通常入会で

https://www.moshikai.jp/390-0874 大手 2-5-1

お申込みは
お早めに！

中1・2生 次回は１月実施！

2024年度 なが模試実施日程 標　準
実施日（　　　　）

第６回

第７回

１２月　１日（日）

１月１２日（日）

第６回お申込み〆切

11月19日（火）15：00

県内すべての
県内すべての
中学生を中学生を
応援したい！応援したい！

高校入試
本格的
会場模試

高校入試
本格的
会場模試

高校入試
本格的
会場模試

あの先輩も受けていた

長野県全域の
たくさんの中3生たちが
受験しました

〒399-0703 長野県塩尻市広丘高出2081 TEL.0263-88-0104  FAX.0263-54-0490

11月30日土
入試説明・本校概要説明・

文理選抜類型の説明・個別相談

都市大塩尻での3年間が
あなたの100年を輝かせる
都市大塩尻での3年間が
あなたの100年を輝かせる

 9：30～11：00
第2回

入試説明会

■ 辰野本校　0266-75-0581
■ 長　　野　026-223-1981
■ 上　　田　0268-29-6731

■ 松　　本　0263-50-6001
■ 諏　　訪　0266-78-9063
■ 駒 ヶ 根　0265-81-8151

資料請求はこちらから

資料請求も受付中

つくば開成学園高等学校
学校法人 つくば開成学園　■通信制 ■単位制 ■普通科

“Face to Face”の
通信制高校
■ マイペースで学習 ■
■ 3年間で卒業 ■
■ 楽しい高校生活 ■

■ 出口のしっかりした高校 ■

ご予約は
こちらから

＼説明会日程／
11/9土 12/7土
1/11土
2/  8土
3月は毎週土3月は毎週土

1/25土
2/15土

年内

2025年
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保護者の年収目安

590万円 910万円

11万8800円
（月額9,900円）

39万6000円（月額3万3000円）
※1）
保護者の年収は、
両親・高校生・中
学生の4人家族
で、両親の一方が
働いている場合の
目安

PR

〈普通〉

長野市箱清水1-9-19

0026-234-2301

〈普通〉

松本市村井町南3-6-25

00263-88-0033

〈普通〉

上田市下塩尻868

00268-22-0412

〈普通〉

飯田市上郷飯沼3135-3

00265-22-1386

未稿

〈普通〉〈食物〉

松本市浅間温泉1-4-17

00263-46-0555

〈普通〉

長野市上千田141

0026-226-8386

〈普通〉

佐久市岩村田951

00267-68-5588

〈普通〉

塩尻市広丘高出2081

00263-88-0104

〈普通〉〈美術〉〈福祉〉

松本市里山辺4202

00263-32-3701

長野日本大学高等学校

松本第一高等学校

〈普通〉〈探究創造〉

長野市東和田253

0026-243-1079

〈普通〉〈理数〉

茅野市玉川675

00266-72-3147

〈普通〉〈商業〉

松本市県3-6-1

00263-33-1210

日本ウェルネス長野高等学校
〈普通〉

東筑摩郡筑北村西条4228

00263-66-0057

応
援
し
ま
す
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校
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　案外、知られていないのですが、国の授業
料支援「就学支援金」制度により、保護者の
年収目安590万円未満※1の世帯の私立高校授
業料は実質無償となっています。
　返還不要の給付金ですので、経済的な負担
面でも私立高校はとても身近になっています。

●経済的な負担面でも身近な私立高校

●その他の教育費や入学金への補助も

私立高生（全日制）への就学支援金額

　長野県学校基本調査によると、県内私立高校の今春の大学（四年
制）進学率は58％に上りました。公立高校は46％だったので、私立が
公立を12㌽も上回っています。短大を含めた大学進学率は私立
66％に対し公立52％です。進学指導に熱心で、数字の上でも「大学
進学に強い私立高校」を裏付けています。

　この夏の全国高校総体（インターハイ）に、県内私立高校から出場し
た選手は305人に上っていて、県選手全体の6割を超えています。県内

高校生のうち私立高生は約2割なので、
全国を舞台に活躍する私立高生がいかに
多いかが分かります。「文化部のインター
ハイ」全国高校総合文化祭に派遣された
私立高生は67人で全体の22％でした。

　こうした私立高生の活躍などを背景に、私立高校を志願する受験
生がここ数年は全体の4割近くに上っています。今春の長野県高校
入試で、私立高校を志願したのは推薦・一
般入試を合わせ延べ約9100人。これは公立
高校（前期・後期選抜）と長野高専（推薦・
学力選抜）を加えた志願者全体の37％でし
た。私立高校の募集人数は全体の19％です。

　県内の私立高校は、生徒一人一人の目指す進路や学ぶ目的に合わ
せ、最新のシステムやコース制などによるチャレンジングな教育をま
すます推進しています。「将来の夢に一歩でも近づきたいから３年間
を私立で」―この皆さんの選択を全力で応援しています。

「大学進学に強い私立高校」を立証

インターハイ出場県選手の6割超が私立高生

先輩たちの４割近くが私立を志願

一人一人にマッチした教育で「夢」をサポート

私立高校トピックス

飯田女子高等学校

※写真はイメージです。

学
費
な
ど
の
面
で
も
、身
近
な
ん
で
す

　修学旅行や学用品など、授業料以外にかかる
教育費に対して給付される国の制度もあります。
私立高生ですと、本年度の給付額は世帯状況によ
り年間５万2600円～15万2000円です。
　また県が私立高生に対して行っている「入学金
補助制度」は、年収目安590万円未満の世帯に一
律２万4500円が補助されます。

   長野県の私立高校（全日制）

上田西高等学校

私立高生への国の支援
が手厚くなっています

※1

\学校説明会日程などをチェックしよう！/

●北信・東信・南信・中信の順
に掲載しています。

●就学支援金などについて詳
しくは各校にお問い合わせ
ください。

（点線は旧制度の支援金額）

＼知ってましたか？／

だ
ろ
。\　

　
/

〈普通〉

長野市篠ノ井御幣川1045

0026-292-0726

〈普通〉

伊那市西春近4851

00265-72-4091

伊那西高等学校未稿

長野清泉女学院高等学校
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ニュース・お知らせ・募集 etc
短くまとめてお届け

中学生の皆さんへ

先輩インタビュー
は多い。就職や転職に困らないと
いったこともメリットの一つだろう。
日本歯科衛生士協会のホームペ
ージによると、歯科衛生士の８割
以上が仕事にやりがいを感じてい
るという。
一方で、医療従事者としての責
任感や、幅広い年代の患者と信
頼関係を築くコミュニケーション
力、細かな作業を丁寧にこなす器
用さや根気―などが求められる職
業でもある。
勤務先は歯科医院が圧倒的だ

が、大きな病院や矯正歯科専門
の医院、市町村などの自治体、介

護保険施設など
多様だ。
歯科衛生士に

なるには、高校卒
業後に長野医療衛生専門学校
（上田市）のような歯科衛生士養
成課程のある専門学校、大学・短
大などに進んで、必要な知識や技
術を３年以上学ばなければならな
い。その上で、国家試験に合格し
て資格を取得すると、歯科衛生士
への道が開ける。

歯科医院などで歯科医師の診
療補助や、むし歯・歯周病などに
ならないよう患者の歯石を除去し
たり歯磨きを指導したりするのが、
国家資格の歯科
衛生士。食生活
についてのアド
バイスも大事な
仕事で、お世話になった皆さんも
多いことだろう。歯と口の健康を
サポートするスペシャリストだ。
国家資格であるためライフステ

ージに合わせて長く仕事が続けら
れるほか、専門性の高い仕事がで
き、歯科医療を通して人や社会に
貢献できるなど職業としての魅力

・歯科医師の診療補助として働く
・むし歯などの予防処置や保健指導も
・国家資格のためメリットが多い

　やりたいことに何でもチャレンジしてみてください。私も高校は今の仕事とまったく関係な
い学科で学びましたが、それは決して無駄ではないと思っています。

歯科衛生士

歯や口の健康をサポート
するスペシャリスト

滝澤 恵さん（37）
●歯科衛生士。上田市の水野矯正歯科
医院に十数年にわたり勤務

●千曲市出身。上田千曲高校を卒業後、
上田市の長野医療衛生専門学校で2年
（現在は3年制）間学び歯科衛生士の
国家資格を取得

Ｑ．現在のお仕事の内容は？
　矯正歯科医院は、歯並びやかみ合わせを治すのが
専門の病院です。むし歯の治療などは行っていません。
歯科衛生士は、ドクターの指示で矯正用ワイヤーをセッ
トするなど、診療補助が主です。患者さんの治療状態
のチェックや、歯磨き指導なども行います。
Ｑ．歯科衛生士を目指した理由は？
　私自身、子どもの頃に歯の矯正治療をしていますが、
その時お世話になった歯科衛生士さんに関心を持ちま
した。高校生で、矯正歯科医院の歯科衛生士になる方
法などを調べ、進学先を決めました。専門学校では歯
科医院などでの実習が大変でしたね。
Ｑ．仕事のやりがいは？
　歯並びが治った時の患者さんのうれしそうな表情は、
私たちの喜びでもあります。長期の治療に関わってき
たので、達成感も感じますね。私は細かな作業が好き
なので、ワイヤーなどの器具や装置を使ったりする今の
仕事は毎日が楽しいです。

〒386-0012　上田市中央 2-13-27
TEL：0268-23-3800 FAX：0268-25-5719

○●

　○●

○●高校（○●市）
○●部

部カツ！ 班カツ！

○
●

○
●

○
●

み お

　オリジナルのマンガやイラスト、自由テーマで書いた短い文章など、このコーナーに掲載してほしい作品をお寄せください。文
章は150字以内にまとめてください。掲載分には編集部より粗品をお送りします。

【投稿規定】ハガキか封書を使用し、氏名、住所、自宅の電話番号、中学校名・学年を明記
【投稿宛先】〒380-0836 長野市南県町1001-3-201　エデュケーショナル長野内 「信毎中学生Navi」編集部
【締め切り】12月号に掲載希望の場合は、11月23日㈯までに差し出してください
【問い合わせ】℡.026-266-0578

どんどん応募してね！

（一花さん  飯田市・中3) （山﨑埜依瑠さん  松本市・中2)（本しめじさん  塩尻市・中2)（桃原推さん  松本市) （こめぎりさん  北佐久郡・中3)

進路を意識し始めたら…
信州っ子の進路情報サイト信州っ子の進路情報サイト

勉強の

モチベ
ーショ

ン

にもな
るよ

入試情
報、

部活、探
究の

話題

詳しくはコチラ

FSC®森林認証紙の印刷はFSC®森林認証紙の印刷は
綜合印刷にご相談ください。綜合印刷にご相談ください。
FSC®森林認証紙の印刷は
綜合印刷にご相談ください。

■営業本部・工場
■長 野 営 業 所
■東 京 支 社

長野県塩尻市広丘吉田659-1
長野県長野市東和田857-1信州名鉄長野ビル3F
東京都新宿区西新宿4-14-4カツラビル6F

3.0263-57-4556（代）
3.026-251-6275（代）
3.03-5334-5933（代）
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表１．2025年度 第１回志願者予定数調査の結果（2024年10月９日実施）
信学会の『長野県高校入試学力テスト』の主な特長

▼「個人成績表」での志望校内成績の表示と合格判定

表2．24年度 公立高校入試の結果（現在の高校１年生の入試結果）

1第１回志願者予定数調査の結果のとらえ方

3テストの受け方のコツ

2公開模試で志望校内での現在位置を確かめよう
　10月25日に、『高校入学志願者 第１回予定数調査』の結果が発表された
ね。志願予定者の多さに不安を感じている人もいるのではないかな？
　第２回の調査は12月中旬に実施され、結果は１月上旬に発表される。
　下に、前期選抜を実施する長野商業高校と、実施しない松本蟻ケ崎高校を
例に結果を示したよ。

　時間配分に気をつけて、試験時間の50分間で最大限に実力が発揮できる
ようにするため、下のポイントを意識してテストを受けよう。

　中学校の総合テスト(実力テスト)は“入試の予想問題”ととらえ、受けっぱ
なしにしないで、これまでに間違えた問題については復習しておこう。

 「受験勉強の成果」や「志望校の合格可能性」を確かめるのに適している
のが、会場実施の公開模試なんだ。例えば、信学会の『長野県高校入試学
力テスト』では、重要な用語や資料の読み取り、入試で出そうな考え方を
使う問題などを出題するよ。今後は、キミだけでなく、まわりの受験生の実
力も伸びてくるから、公開模試は何回も受験して、成績の推移を見ながら
受験校決定の参考にするといいよ。

①　長野県の入試傾向に沿った総合問題が多く出る。できなかった問題
　を復習しておくと、本番で類似問題が出たときに有利である。

②　総合テスト（実力テスト）は中学校ごとに問題が異なるが、入試本番のよ
　うに同じ問題を解いたときの成績で、中学校の垣根を越えて志望校内で
　の自分の現在位置が確認できる。⇒今年の受験者の中での順位を表示。

③　公開会場で受験するので、緊張感の中で実力を発揮する訓練になる。

(1)　最初に、問題冊子で問題の全体量を確認する。
    ①　できる問題から取りかかる。
    ②　問題文の指示を最後までよく読む。
    ③　自信のない問題は、見直しの時間に再確認する。
    ④　解答は丁寧に、濃く、大きく、正しい漢字を使って書く。
(2)　最後の５分間は見直しにあてる。

　この調査では、前期選抜と後期選抜で志望校を１校ずつ答えたよね。で
も、調査の時点では前期選抜に合格できるかどうかはわからないから、大
部分の志願者は後期選抜にも志願を予定するだろう。つまり、表１で、長野
商業高校の後期選抜の志願予定数230名には、前期選抜の198名がかな
り高い割合で重複していると思われるんだ。また、受験生自身が自分の学
力を客観的にみることは難しいから、現時点では実力以上の高校を志望し
ている人もいるよ。
　今後の変化の参考として、先の２校の今春の入試結果を表２に示したよ。

　10月から３月にかけて、志願者が徐々に絞り込まれていくようすが読み取
れるよね。当然、変更された志願先の高校は志願者数が増加するので、現時
点で小幅なオーバーの高校でも油断は禁物だよ。また、25年度入試では前期
選抜の募集枠が広がるため、昨年度と志願状況が大きく変わる高校もある
かもしれないよ。
　そこで、11月に各中学校で行われ
る総合テストで好成績をおさめて、
11月末から12月にかけて行われる
保護者懇談会(三者面談)で担任の
先生に第１志望校の受験を後押し
してもらえるのが理想的だ。必要に
応じて、併願校についての情報も調
べておくといいね。

～ 今後、志望者が絞り込まれていく中で、勝ち残る努力が必要 ～ ～ さまざまな問題に対応できるように、繰り返し受験しよう ～

～ 最大限に実力が発揮できるように、テストの受け方を工夫しよう ～

前期選抜

実施しない

募集人員 志願予定数 倍率
120長野商業・商業

松本蟻ケ崎・普通

高校・学科名

198 1.65

後期選抜
募集人員 志願予定数 倍率
80
280

230

515

2.88
1.84

※ 募集人員と倍率は、24年度入試の募集定員をもとに算出。

前期選抜

実施しない

募集
人員

志願者予定数調査 合格
者数

受検
者数12月10月

100 201 186 185

募集
人員

志願者予定数調査 合格
者数

受検
者数12月10月

100
280

244

480

230
371

108
330

長野商業・商業
松本蟻ケ崎・普通

高校・学科名

100

後期選抜

100
281

　もうじき、『2025年度 高校生徒募集定員』が発表されるよ。

　“いよいよ入試が近づいてきたな”と実感し、決意を新たにしている受

験生も多いだろう。そこで今回は、「第１回志願者予定数調査の結果の

とらえ方」と「公開模試の活用法」、「テストの受け方のコツ」の３つに

ついて話すよ。中学２年生にも役立つ情報が多いから、参考にしてね。【 第７０回 】

いよいよ「志望校選び」から「受験校選び」へ! ガンバレ受験生！ガンバレ受験生！
11月８日時点で11月８日時点で

前期選抜まで
　　　 あと94日
後期選抜まで
　　　あと123日

志望校内総合成績 上位合格圏 合格安全圏 合格圏 要努力圏 過去の受験者データからの判定です。
★は未発表の部分です。
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志望校内得点分布
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志望校内得点分布

第2志望校 第3志望校合格判定 合格判定 合格判定

あと 点で　　 判定

〇〇〇高校 普通科 □□□高校 普通科 △△△高校 普通科
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あと 点で      　判定13 この調子で頑張りましょう
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志望校内得点分布
44

33

22

11

0

◆

◆
◆

A S

B SA

※ 先輩たちの合格実績をもとに、B判定までが合格可能圏。

12月3日日12月3日日

◎最寄りの信学会関係機関で、事前に受験票をお買い求めください。
テスト3日前の
木曜日15時まで、
インターネットで
申し込みができます。

webは3日前、窓口は前日まで受付！

11 10 ～学力診断と新制度高校入試への準備に～

■教　科／入試５教科　　
■時　間／集合9：00　終了15：10
■受験料／1回券 4,300円  
　　　　　4回券（第5～8回） 16,000円

学力確認テスト
中1 中2中3

長野県高校入試学力テスト

■教　科／国語・数学・英語
■時　間／集合 15:40　終了 18:30
■受験料／１回券 3,000円
　　　　　2回券 6,000円

2 月16日

12月１日日
12/21土から順次スタート！
開講コースや日程など、詳しくはホームページをご覧ください。

詳しくはこちら

秋・冬のイベント
小・中学生対象の

英語リスニング対策データ付

5

6

月 日

12 8月 日
7 1 12月 日
8 2 2月 日

実
施

●中野校
●稲里校
●小諸校
●松本駅前校
●グリーンクラス上諏訪駅前校

●須坂駅前校
●篠ノ井駅前校
●岩村田駅前校
●南松本校

●長野北本校
●屋代駅前校
●中込駅前校
●塩尻えんぱーく前校
●PASS東部校

●県庁前校
●戸倉校
●穂高校

●長野駅東口校
●上田駅前校
●イオン豊科校
●茅野駅前校

日

冬期講習




